


C U S S A Y  I N F O S  D E C E M B R E  2 0 2 2   «  N E  P A S  J E T E R  S U R  L A  V O I E  P U B L I Q U E  »  

Le comité des fêtes de Cussay a 

organisé le 1er marché de Noël 

le vendredi 16 décembre en fin 

de journée. 

Pour le bonheur des enfants, le 

père Noël est venu distribuer 

des bonbons sur le marché.  

Une dizaine de commençants 

locaux ont été réunis et le co-

mité des fêtes était présent 

avec les marrons et le vin 

chaud. 

C’est dans une ambiance très 

conviviale et animée que les 

Cussayaises et Cussayais ont pu 

réaliser leurs achats de produits 

festifs locaux. 

Cussay d’antan et d’aujourd’hui 

1er Marché Gourmand de Noël sous la Halle des Prés Carrés 



 

Chers Cussayaises et Cussayais, 
 

A peine sortie de la crise de la COVID19 que le défi énergétique nous frappe de 

plein fouet. Nous sommes tous concernés et allons devoir changer nos 

comportements. La commune a pris l’initiative de réduire fortement les éclairages  

publics et j’ai demandé aux personnels communaux d’être vigilants sur le chauffage et l’éclairage des 

bâtiments. Dans l’avenir, nous seront amenés à revoir l’isolation de certains bâtiments communaux 

qui sont aujourd’hui des vrais passoires thermiques. 

De la même façon, les foyers vont être financièrement impactés, des difficultés vont survenir pour 

certains, la commune sera à vos côtés pour vous accompagner.  
 

Au niveau de la cantine de l’école, nous avons adhéré à un programme de 3 ans de l’état « la 

cantine à 1€ » afin de pouvoir alléger les factures de restauration pour près de 90% des familles. 

L’entretien et le maintien des services en milieu rural restent notre priorité afin de vous servir au 

mieux. La ruralité saura s’adapter à ces défis et nous en ressortirons renforcés. 
 

Sur le site de la Gitonnière : deux maisons sont déjà construites, deux sortent de terre et trois 

terrains sont réservés. C’est très encourageant de voir de nouvelles familles s’installer sur notre 

commune, et ainsi s’ancrer sur notre territoire de Loches Sud Touraine. 
 

Et puis comme chaque année, je vous souhaite de passer de bonnes fêtes de fin d’année et que 

2023 soit remplie de bonheur pour vous et votre famille. 
 

Le Maire,  

Alain Rocher 

Le Mot du Maire 

D A N S  C E  

N U M É R O  :  

Le Mot du Maire  

Etat civil  

Notre Ecole  

Cantine  

 

Nouvelle aire de 

Jeux 

 

Lotissement  

La Gitonniere  

 

Aménagement  

Etang Communal 

 

Projet « Auberge »  

Budget 2022  

Le Monde Associatif  

Marché Gourmand   

Cussay d’antan et 

d’aujourd'hui 
 

  

CUSSAY INFOS 
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Téléphone : 02 47 59 61 84 

contact@mairiecussay.fr 

16 Rue Jean Michaud  

37240 CUSSAY 

La mairie et l’agence postale 

sont ouvertes du lundi au 
samedi.  
Horaires d’ouverture :  

Mairie : 9h-12h 
Agence postale : 9h-11h / 12h 
le samedi 

 

Pour recevoir le bulletin 

municipal en couleur 

dans votre boite mail, 

envoyez votre email 

accompagné de votre 

nom et adresse à :  

contact@mairiecussay.fr  

Naissances : 

BERGEAULT Maya: 06/12/2021 

HENNAULD-PENAUD Naël : 09/01/2022 

ARNAULT Hugo : 28/03/2022 

LAMBERT Romie : 20/04/2022 

CHEVRIER Ambre : 16/06/2022 

ADAM Elya : 26/06/2022 

DALONNEAU Jules : 14/09/2022 

FLEURET Maddy : 03/10/2022 

Décès : 
KRAKAU née PERIGAULT Rolande : 19/03/2022 

FEODON Jean-Baptiste : 16/05/2022 

GIRARD née GIRARD Marie-Ange : 19/06/2022 

CHABRERIE Jean-Marie : 22/07/2022 

FEODON née BLANCHARD Huguette : 02/09/2022 

COUDRAY née HENRY Eliane : 07/09/2022 

BARDON Laurent :10/12/2022 

CHARLIER Benoit :15/12/2022 

Etat civil 

Numérotation des rues : 
A la demande du Syndicat Val de Loire Numérique nous avons complété l’adressage sur la com-

mune. Chaque propriété se doit d’être munie d’un numéro afin d’avoir un point de livraison pour 

bénéficier d’un branchement fibre. Nous avons nommé de nouvelles voies et donné une adresse 

avec numéro à chaque habitation. La commune a envoyé le dossier complet sur le site des adresses 

nationales pour que les entreprises de systèmes de navigation puissent les récupérer. Il s’avère que 

les systèmes de navigation type GPS n’ont toujours pas été mis à jour et cela crée des problèmes. 

Pour une livraison à domicile, il est conseillé de mentionner également l’ancienne adresse postale à 

votre livreur. 

mailto:mairiecussay@wanadoo.fr


 
Notre ECOLE 
 

Cette année, 51 élèves sont répartis en trois classes :  

- 19 en cycle 1 (maternelles)  

- 18 en cycle 2 (CP, CE1 et CE2)  

- 14 en cycle 3 (CM1 et CM2) 

 

Le projet scolaire porte sur la thématique de l’écologie. Durant ce premier trimestre, les enfants ont travaillé 

sur différents thèmes concernant l’écologie et la biodiversité. En cycle 1, les élèves vont une fois par semaine 

travailler en dispositif école dehors. Ils ont travaillé sur les feuilles d’arbres pour constituer un herbier. De nom-

breuses œuvres d’art ont été réalisées par les maternelles. En cycle 2, un travail sur la réhabilitation du poulailler 

a été entamé. Afin de pouvoir accueillir les poules le plus correctement possible, les élèves ont réalisé des re-

cherches sur ces nouveaux compagnons et ont réalisé un exposé. Ils participeront bientôt à la reconstruction du 

poulailler. Cette année, les élèves de cycle 1, 2 et 3 participent à de nombreux défis sur l’écologie. Les élèves 

participeront aux projets de végétalisation de la cour de récréation, accompagnés du CPIE (Centre Permanent 

d'Initiatives pour l'Environnement) de Touraine qui vient faire des interventions depuis novembre. 
 

Nous souhaitons la bienvenue aux nouveaux enseignants arrivés en septembre :  

- Maud Giraud qui encadre la classe de cycle 3, 

- Nathanaël Colindre, directeur de l’école et responsable de la classe de cycle 2. 
 

Ils sont entourés de l’équipe déjà présente les années précédentes : 

- Anne Cesbron, responsable de la maternelle,  

- accompagnée de Nathalie Joubert, ATSEM (Agent Territorial Spécialisé des Ecoles Maternelles). 

- Et Emmanuelle Simonin AESH ( accompagnant des élèves en situation de handicap). 
 

Après deux années de protocole sanitaire strict lié à la Covid19, la vie a repris ‘normalement’ à l’école, tout 

conservant les gestes de lavage des mains régulier, l’aération des salles de classes… 
 

De nouveau cette année, l’école de Cussay participe au projet Ecole et Cinéma. Des sorties au cinéma de Des-

cartes sont organisées au fil de l’année. 

 

Cantine et Egalim ! 
 
Connaissez-vous la loi Egalim ? 

C’est une loi qui a été mise en place suite aux Etats Généraux 

de l’Alimentation en 2018.  

Elle vise à améliorer la qualité des repas pour tous en restauration collective (cantines, Ephad…). Elle propose 

aussi la mise en place d’actions pour limiter le gaspillage alimentaire, faire moins de déchets… 
 

Ce qui change à la cantine de Cussay : 

Depuis le printemps 2022, un repas 100% local est proposé toutes les 2 semaines à la cantine. Laurence Riguet, 

cheffe de cuisine, commande directement les fruits et légumes, viande, produits laitiers, féculents… auprès des 

producteurs et artisans du territoire. Les enfants ont déjà pu déguster les yaourts fermiers de la fromagerie 

Maurice à Neuilly-le-Brignon, le fromage AOP Sainte Maure de Touraine de Denise et Denis Duvallon à Cussay, 

les légumes de la ferme du Foyer de Cluny, la viande de porc de Touraine de la maison Galland à Betz le Châ-

teau… et bien d’autres ! L’objectif est à terme de proposer des repas locaux de qualité plus régulièrement. 

Un repas végétarien est aussi proposé chaque semaine. 

D’autres actions sont également mise en place comme l’utilisation de serviettes en tissus plutôt qu’en papier, la 

mise en place prochaine d’un composteur… 

Cantine à 1€ 
A noter que le dispositif ‘Cantine à 1€’ mis en place en janvier 2022 est toujours d’actualité, pour une durée 

totale de 3 ans. L’appui financier de l’état à la commune de Cussay permet aux familles ayant un quotient fami-

lial inférieur à 1500 de bénéficier d’un prix de repas de 1€ par enfant par jour. 



Les concours de belote ont 

repris. Le Feu d’artifice du 13 

juillet a clôturé un dîner 

organisé par le comité des fêtes. 

(cette année, c’est un peu plus 

de 200 personnes qui ont 

dégusté un chaudron géant de 

moules frites). La brocante et 

la fête du pain du dimanche 

28 août ont rassemblé plus de 

Comité des fêtes   

L’âge d’or « Le CLUB » 
Le club de l’âge d’Or a repris 

ses activités, depuis que les res-

trictions de la pandémie ont été 

levées. 

Ce ne fut pas aussi dense que 

les années précédant les événe-

ments. Le confinement et les 

tracasseries administratives ont 

cassé le rythme des activités 

bien rodées, mais tout de 

même, bien que partielle nous 

sommes heureux d’avoir repris 

régulièrement les activités du 

jeudi après midi à la salle       

Le dimanche 2 octobre 2022, l’association Cheval Evasion 37 a organisé une 

randonnée de 25 kms sur les chemins vallonnés de notre belle campagne. 
 

24 chevaux, 31 cavaliers et cavalières, meneurs et meneuses d’attelages ont 

ainsi été réunis. 

A la suite du circuit de ran-

donnée, le repas tiré du sac a 

été partagé en toute convi-

vialité sous la Halle des Prés 

Carrés. 
 

Devant le succès de cette 

manifestation il a été décidé 

de renouveler l'expérience 

l'année prochaine. 

Le monde associatif de Cussay 

Une randonnée équestre à Cussay 

100 exposants et réalisé plus de 

350 repas. C’est grâce à une 

é q u i p e  d e  b é n é v o l e s 

expérimentés et dévoués que la 

fête a été réussie. Notre four à 

pain au feu de bois a permis de 

cuire plus de 400 boules de 

Pains Pizza Fouées pour le 

plus grand plaisir des cussayais 

et de nos nombreux visiteurs. 

Enfin, pour une première 

édition, nous avons mis au 

programme un petit marché 

gourmand à l’aube des fêtes de 

fin d’année sous la Halle des 

Prés Carrés. Nous avons réuni 

des producteurs locaux afin de 

faire découvrir nos produits 

régionaux. Même le père Noel 

était présent.  
 

M. Fabrice Ruggio.  Président du 

comité des fêtes 

Héléna Pellault. 

Ce sont les déjeuners au restau-

rant qui n’ont pas eu la fré-

quence habituelle. Les concours 

de belote ne rassemblent plus 

autant de monde et ne donnent 

plus les moyens nécessaires li-

mitant les activités onéreuses. 

Nous évoquons les membres du 

club qui nous ont quitté cette 

années : Jean-Baptiste et Hu-

guette Féodon, Marie-Ange Gi-

rard et Éliane Coudray pour qui 

nous avons une pensée émue. 

La vocation du club est d’ac-

cueillir les personnes isolées 

quel que soit leur âge, et de 

construire des projets d’activi-

tés dans lesquelles chacun 

puisse trouver leur compte. Le 

bureau est très ouvert aux 

propositions de ses membres 

et de ses nouveaux membres. 

Le club est toujours très pré-

sent aux activités du village, 

par le biais du comité des 

fêtes. N’hésitez pas à nous re-

joindre. 

 

M. Robert De Prévoisin  Prési-

dent du club de l’Âge d’or 



 

Comité de rédaction :  

Alain Rocher, Charlène Ribreau Michelle Béranger, Robert De Prévoisin, Jean Marie Gatault, Fabrice Ruggio. 

Cet été, la sècheresse a laissé apparaitre le 

fond de notre étang et les poissons commen-

çaient sérieusement à périr. L'énergie de cer-

tains élus a permis de récupérer les poissons 

encore vivants et de les transférer dans un 

autre étang de la commune. La décision de 

faire curer l’étang a été prise. Cela n’avait ja-

mais été fais depuis sa création. Nous en 

avons profitez pour aménager les abords : 

notamment la suppression de la haie qui était 

trop proche de l’étang et qui ne permettait 

plus de circuler autour.  

Le curage de notre étang communal 

Le CIAS : l’acteur intercommunal de l’action sociale en Sud Touraine 

Depuis le 1er avril, pour tous 

les emballages : c’est RE-CY-

CLAGE ! La seule question à se 

poser au moment de jeter un 

déchet est « s’agit-il d’un embal-

lage ? ». Si oui, direction la pou-

belle jaune, tout simplement ! 

Vous avez un doute ? Deman-

dez-vous s’il a servi à contenir 

un produit, à le déplacer facile-

ment ou à le présenter en ma-

gasin : 
 

 ? C’est 

bien un emballage, il va dans la 

poubelle jaune ! 
 

 ? Ce n’est 

pas un emballage : même s’il est 

en plastique, il ne va pas dans la 

poubelle jaune ! Pour la brosse 

à dents par exemple, c’est tou-

jours la poubelle noire. 

Le CIAS exerce la compétence 

« Action Sociale » à l’échelon 

intercommunal, en concertation 

avec les commissions commu-

nales d’Action sociale (CLAS) 

de chaque commune. 
 

Le CIAS a un rôle de proximité, 

facilite l’accès aux droits et sou-

tient les personnes en situation 

de précarité contre l’isolement, 

sur les plans alimentaires et fi-

nanciers, et en matière de mo-

bilité, et de santé… 
 

Vous rencontrez des difficultés, 

n’hésitez pas à contacter le 

CIAS à l’adresse suivante : 

 

 

Centre intercommunal d’action 

sociale  

Pôle Simone Veil 24 bis Avenue 

du Général De Gaulle à Loches 

Téléphone : 02 47 59 23 30 

 

Conclusion : depuis le 1 er avril, 

dans la poubelle jaune on ra-

joute tous les films, sachets, 

pots, opercules, tubes, filets de 

légumes, barquettes en plas-

tique ou polystyrène, etc. Et on 

n’oublie pas les petits embal-

lages métalliques : la capsule de 

bière, le muselet de la bouteille 

de cidre, ou encore le cou-

vercle du bocal qui finit trop 

souvent dans les ordures ména-

gères ! 
 

Loches Sud Touraine vous rap-

pelle que vos bacs et sacs doi-

vent être sortis la veille au soir 

du jour de collecte et de préfé-

rence lorsqu’ils sont pleins. 

Pour faciliter le travail des 

agents de collecte, présentez 

vos bacs avec les poignées tour-

nées côté route et en bordure 

de trottoirs. Les cartons bruns 

ne tenant pas dans votre bac ou 

sac jaune doivent, quant à eux, 

être apportés en déchèterie. 

 

Des questions sur les déchets ?  

Le service Déchets Ménagers et 

Prévention vous répond au 

02 47 92 97 83 ou à  

dechets@lochessutouraine.com 

Par ici les emballages ! 



Projet  « AUBERGE et appartement locatif » 
 

Réhabilitation : 

L’auberge est fermée depuis 

maintenant plus de trois ans. 

Suite à l’appel d’offre, notre 

maitre d’œuvre M. Maes de Blé-

ré nous a présenté les résultats 

de l’étude. Les candidats ne 

sont pas nombreux et les mon-

tants des devis montrent des 

tarifs réévalués à la hausse suite 

aux augmentations du coût des 

matériaux de construction.   

La réhabilitation de l’auberge 

comprend : la rénovation de 

l’ensemble du bâtiment, l’agran-

dissement de la salle de restau-

rant, la création d’une nouvelle 

cuisine et la rénovation des 

étages (ancien hôtel) en un bel 

appartement de Type 4. Les 

Stop aux lingettes, serviettes 

hygiéniques et cotons tiges* 

dans les toilettes ! Vous pen-

sez peut-être que ces déchets 

sont broyés dans les tuyaux ?! 

Absolument pas ! Ils arrivent 

entiers dans nos stations 

d’épuration et bouchent nos 

équipements. Les agents des 

stations d’épuration passent 

beaucoup de temps à débou-

travaux devraient être réalisés 

courant 2023.  Le financement 

se fera par le fruit de loyer per-

çus,  de subventions et d’appel 

au concours bancaire.  

C’est un projet  financier im-

portant pour notre commune 

et nous serons  vigilants sur le 

coût global et la maîtrise de 

l’endettement.  

Dès que le montage financier 

sera bouclé les travaux débute-

ront.  

 

Vos toilettes ne sont pas une poubelle ! 

cher les réseaux, les pompes et 

enlever manuellement les lin-

gettes. Ces opérations rédui-

sent la durée de vie de ces 

équipements qu’il faut dès lors 

renouveler plus fréquemment ! 

Un coût qui se répercute sur 

votre facture d’assainisse-

ment…. Et donc sur votre 

porte-monnaie. Alors, pour 

vous, pour nous, dans les toi-

lettes, ne jetez que du papier 

toilette ! Merci ! 

* Les lingettes, les serviettes hy-

giéniques, les cotons tiges mais 

aussi les préservatifs usagés vont 

dans la poubelle des ordures 
ménagères. 



BUDGET 2022 



 

 

 
 

 

 

LOTISSEMENT « La Gitonnière » 

Nouvelle Aire de jeux  

Une nouvelle aire de jeux est sortie de terre cette 

année. Elle est ouverte aux enfants de 10 mois à 

12 ans en fonction des jeux. Des tables et des 

bancs permettent de goûter sur place. 

Ce projet a été réalisé grâce aux dons des associa-

tions communales, à une subvention de l’état et à 

la participation de béné-

voles de la commune 

(parents d’élèves, 

membres d'associations, 

conseillers municipaux…) 

qui ont assuré les travaux 

de montage et d'installa-

tion. 

Ce nouvel emplacement, 

proche de la Halle des 

Près Carrés, permet une 

meilleure surveillance des 

enfants et augmente la sé-

curité liée à l'éloignement 

derrière l'étang communal. 

Les bénévoles de la commune en pleine action ! 

 

Il est encore temps pour 

vos projets  !  
 

Deux parcelles viabilisées au tarif de 

22€ TTC /M² sont encore dispo-

nibles ! 

- parcelle n°1 (option posée): 685 m² 

- parcelle n°4                      :  861 m² 
 

Renseignements et Réservation en 

mairie.  

 


